Se prorrogan a Alemania varios créditos internacionales

REFRESCOS O CERVEZA? SIEMPRE Y

Año I

Viernes 18 de Setiembre de 1951

declaró ante el Alcalde Primero del Crimen, quien sigue la sumaria sobre el intento de secuestro del señor Pdte.

Ayer en la tarde, el coronel don Gerardo Zúñiga Montúfar, una revolución. Lo cual lo denostro plenamente, ese dia cuando sólo se presentó la tento de sacuestro del señor Presidente. Al finauguración del campo de raterrizaje de la Panaire en San ta Ana, declaró ante el alcalde primero de lo penal, licenciado don Alfredo Ferrandez Iglesias.

En su declaración el señor Zúdiga Montúfar dice más o mela como de Senubridad Públicas.

de sus amigos que aqui no sacionales declaraciones dadas pia elementos preparados pa- la publicidad hace varias sema

En la sesión de hoy o del lunes se hará una interpelación al Secretario de Gobernación sobre la actitud que tome el Gobierno con relación del contrato del alumbrado municipal

considera que el Gobierno debe definir de una vez por as su criterio respecto de la Junta del Servicio Nacional

En los rumores que pudimos oir trato, o inclinándose en favo "los corrillos del congreso, nos la junta nacional de electric

Ayeren la tarde el Coronel don Gerardo Zúñiga Montúfar EL PROFESOR DON JOAQUIN GARCIA MONGE NOS HABLA DE GABRIELA MISTRAL Y DE Declaraciones rendidas esta tarde por Pío Luis Acuña LAS IMPRESIONES QUE DE COSTA RICA SE LLEVARA AQUELLA GRAN MUJER

Y como no pudiera remediarlo también nos hace don Joaquín muy trascendentales declaraciones políticas

El movimiento de los neutrales, dice, puede ser bueno si prospera en cantidad

El maestro don Joaquín García Monge ha tenido para nos-os hoy la novedad siempre instructiva de sus ideas. Al prin-io se negaba a decirnos cosas de la política, pero al cabo, los smos, pensamientos y las mismas palabras lo traicionan, y prontamente el repórter comien za a recoger el fruto de una cor-

ta espera.

Para comenzar hablamos eon don Joaquin de Gabriela Mistral. Nosotros le preguntamos si la ilusion que tenia de aquella intelectual antes de conocerla, había correspondido a la realidad y nos dijo:

-No puedo negarlo. Las ideas —No puedo negarlo. Las ideas y conceptos que yo tenia de Ga briela Mistral, se reafirmaron ai conocerla. Se trata de una mujer, de una mujer interesante en grado sumo. Hay personas exigentes que le reclaman ana mayor cultura, pero esa falta de cultura muy elevada es uno de los principales méritos de Gabriela Mistral nexue ufen. uno de los principales méritos de Gabriela Mistral povque pien sa por sí misma. Su cerebro crea y no imita, produce y no traga. Ella lo sabe bien. Es ella

traga. Ella lo sabe bien. Es ella
misma la que no desea saber
más de lo que sabe. Su idiosincrasia literaria es esa.

—Y que opiniones se llevé Gabriela Mistral de Costa Rica?

—Muy buenas y mny pocas

Don Jeaquín García Monge, perque no tuvo tiempo suficiento para estudiar los diversos aspectos de nuestr oambiente. Ella hubiera querido conocer más

nuiros más mujeres y basta hubiera querido conocer el espíritu ninos, más mujeros y hasta hubiera querido conocer despiritu de nuestros hombres del campo. Pero no tuvo tiempo para más cosas, y en cuanto a las mujeres, tenemos que confesar que no se le acercaron siquiera. Hubo un poco de indiferentismo hacía ella de parte del demento femenho de Costa Rica. Ver-

-Y de nuestro ambiente político dijo algo?

comprende que también sus producciones pueden ser armas po-líticas para unos u otros bandos. Además Gabriela Mistral se preocupa más de otras cosas más bellas de la vida. Los niños le interesan mayormente que los hombres públicos. La conversación se extendía acerca de Gabriela Mistral. Don Joaquín nos contó alguñas cosas intimas de la vida curiosa de

Joaquin nos contó algunas cesas intimas de la vida curiosa de esta mujer que vive en Italia y en Francia, en los rincones más divinos de la vieja Europa. Nos habló de que era una mujer sola, que huia del frio y nos contó tantas cosas que no seria posible consignarlas en un certo reportaje de periódico.

Pero nos llegó el momento de hablar de política.

—Don Joaquin—dijimos—qué piensa usted del movimiento de los neutrales?

—Ya estramos a la política, lo ve...

—No. Preguntarle por los neutrales no es precisamente hablar de política.

—No creo lo mismo. El movimiento de los neutrales es tan político como la otra. Son políticos militantes, que van sin can-

—No creo lo mismo. El movimiento de los neutrales es tan politico como la otra. Son políticos militantes, que van sin candidatos, pero que llevan una finalidad de lucha. Precisamente por eso yo no pude firmarles el manifiesto. Me lo trajeron aqui, y tuve que excusarme. Poque yo no soy solamente un neutral en materia política, sino un abstencionista, un hombre que no quiere para nada mezclarse en esas contiendas.

—Y qué le parece a usted el neutralismo?

—Primero habria que saber cuántos son. Pueden desempeñar un buen papel en la campaña actual, si prosperan en la conciencia nacional, y pueden no ser más que un grupo bien intencionado que no pese en la balanza de nuestros destinos políticos. De todos modos me simpatiza el movimiento, porque a simple vista pareciera corresponder a un anhelo nuevo de nuestra vida civica. Ojalá pudieran conquistar sus anhelos.

—Y no cree usted don Joaquín que todas estas actividades que pudieran estorbar la resolución del problema electoral en las primeras elecciones, vienen a complicarnos más el problema?

—No puedo responderle a sea presente.

—No puedo responderle a esa pregunta. Siempre necesitaria saber cuántos partidarios tiene cada uno de los otros partidos para saber cuál ha de ser la acción de éstos y los resultados de su participación en la contienda. Pero averiguar eso es lo más dificil. Todas las personas coa quienes uno habla siempre tienen en su correspondiente partido el triunfo asegurado. Es claro que son simples optimismos de club, pero con ese optimismo natural de éada bando, se impide averiguar la verdad. Lo que si puedo decirle es que lo mejor que podría ocurrir en esta campaña política es que en las primeras elecciones quedará resucto el problema y fuera electo uno de los candidatos. Sin embargo, dudo mucho de que así suceda. No se mota entusiasmo por ninguna parte. Se ve que hay modorra política. No hay fé en el pueblo acerca de esta campaña. A veces pienso que estamos perdiendo el tiempo en una lucha que no va a llegar a ninguna parte. Nadie puede, al menos, decirlo todavía. Yo permanezco totalmente alejado de la política, como antes dije, pero a veces, por simple curiosidad me asomo a las ventanas de ella. Lo que veo y contemplo es un paísaje desolador y decembradador. El ecenticisma más compuleto está anodorado. -No puedo responderle a esa pregunta. Siempre necesitaria

ante el Juez 2.0 del Crimen, sobre el caso de Arguedas

Deportistas y Miembros de la Liga de Cultura Física y de la Federación Deportiva, enviaron hoy un memorial a los señores Diputados Sotela y Esquivel

LA COMISION INVESTIGADORA DE LOS ASUNTOS DEL FERROCARRIL AL PACIFICO HA ENTREGADO SU INFORME A UNA COMISION DEL CONGRESO

SE CONFUNDE LAMENTABLEMENTE UN SIMPLE PROBLEMA ADMINISTRA- NOES POSIBLE ARMONIZAR EL ESTATUTO DE LA LIGA CON EL PACTO KELLOG TIVO CON LOS RESULTADOS ECONOMICOS DEL TRAFICO FERROVIARIO

LO UNO ES CAUSA, LO OTRO EFECTO. SI EL PAÍS HA DEJADO EN "TIERRA"
UN CORTO TRAYECTO DE CARRETERA COMO EL DE RIO GRANDE A
ATENAS DESPUES DE GASTAR © 800.000.00 QUE SERIA DE UNA OBRA
DESCABELLADA POR SU IMPRACTICABILIDAD COMO ESA IO QUERER
SUSTITUIR LOS RIELES DE ACERO DEL FERROCARRIL AL PACIFICO?
DICE EL CONTADOR DON RAUL L. BONILLA

levado asunto del ferrocarril no nemos persona alguna lene otra finalidad que desacre-ntar la empresa. Se confinide la cabellos todo lo que se

DE NUEVO HABRA DEFICIENCIA EN EL SERVICIO ELECTRICO DEBIDO A LOS DAÑOS DE BELEN

Las compañías suplican a sus abonados que procuren eco nomizar fuerza y luz en las primeras horas de la noche

EL CASO CURIOSO DE LA MAFFIA

Se cree que por divergencias políticas se disolverá la sociedad secreta Luz y Lealtad, conocida popularmente con el nombre de Maffia y que ha controlado, puede decirse, la política municipal en los últimos tiemPos



El Consejo Económico

Así se llama en la organiza-ción SYNARQUICA (con princi-pios) el Cuerpo creado en Costa Rica por la Ley de 26 de agosto Supeditar como quiere la ley

de 1931.
...Poco a poco, por fanteos, talvez dirigidas por anarquistas las naciones van adoptando las normas preconzadas por ese

Ahora queremos examinar las diferencias que puedan presentarse entre la norma establecida por el Eliosofo y la obra de nues tros legisladores, para que la experiencia. nos diga después, quien tiene la razón.

Desde nuestro punto de vista, el Congeio Nacional de Hesien.

Desde nuestro punto de vista, el Consejo Nacional de Hacienda y Economia es una Sección independiente del Congreso; esto es, in Congreso aparte.

Así como en el organismo humano, el Gran Simpático promueve y preside las funciones de la vida correctiva de la modo.

mueve y preside las funciones de la vida vegetativa, de tal modo que la voluntad (el cerebro) no puede suspender los latidos del corazón, o hacer funcionar a su gusto el estómago, asi en la sociedad, una entidad independiente del Goblerno Supremo (supeditada a él tan sólo por las necesidades de la armonia y de fa unidad) debe promover y presidir fa actividad económica de la Nación: tal es la extrema importancia de la función del CONSEJO NACIONAL, DE HACIENDA Y ECONOMIA.

El Uruguay ha entrevisto escorbases

El Uruguay ha entrevisto es-o, aunque, dando a su Consejo arácter ejecutivo, se ha aparta

NÈCESITAMOS VARIAS eñoritas bieu presentadas. nformes oficina de Restrepo Mora: Frente ferretería Ro-

hecho de una solo.

Supeditar como quiere la ley
las elucubraciones de los ceonomistas a las resoluciones de los
juristas que forman la mayoria
de nuestros Congresos, es intervertir el orden de las cosas.
Los JURISTAS son los maes-

de nuestros Congresos, es intervermas preconigadas por esc
modelo admirable de organización social, liamado SYNARQUIA, debida al genio que fué
Alejandro de Samit-Aves, Marques de Alveydre.

El principio fundamental con
siste en la afirmación, perfectamente demostrable, de que "la
Nacion ha de ser analogicamente un hombre".

Estudiando a forado la constitucion del hombre individual sellega con segundad y facilidad
a establecer la constitución que
debe darse al HOMBRE COLECTIVO, la Sociedad.

El Fisiólogo y el Psicólogo se
convierten por ese estudio en So
ciólogos.

Hay una Anatomia y una Fisiólogia, 'una 'Psicologia y una
Biologia sociales.'

Las pruebas no son dificiles de
presentar y ya lo estan, admirables de lógica y de profundidad.

Alora queremos examinar las
diferencias que puedan presentarse entre la norma establecida

de mestros Congresos, es intervertir el orden de las cosas.

Los JURISTAS son los maestros en el arte de dar a cada
uno lo que es suve; pero no estan obligados a conocer (en prin
cipió) mi los cuidados de la Agri
cultura, ni los secrotes de la inuni las necesidades del Trabajo.

Agricultura, Industria, Comercio, Finança, Trabajo, tales son
los órganos del aparato económente más autoridad y están
mejor preparados, lógicamente
hablando, que los Representantes Nacion, para la promoción de
sociologos.

Hay una Anatomia y una Fisiologia sociales. **

Las pruebas no son dificiles de
presentar y ya lo están, admirables de lógica y de profundidad.

Procese el conseivos, es intervertire el orden de las cosas.

Los JURISTAS son los maestros en el arte de dar a cada
uno lo que es suve; pero no estan obligados a conocer (en prin
cipió) milos cuidados de la Agri
cultura, in los secrotes de la inni las necesidades del Trabajo.

Agricultura, Industria, Comercio, Finança, Trabajo, tales son
los órganos del aparato económico de la Nación.

Sus representantes legitimos
ten más autoridad y están
mejor peraceratos, logicamente
se ocionem se actablecida

En un momento de la Vida Na cional, y por un conjunto de in-dividuos no especializados en el Ramo, no se puede poner limite al campo de la actividad de una entidad compuesta de especialis tas, y llamada a constante e in definida evolución. Una vez constituído, el Coïsejo Económi co debe ser nuestro Director Su premo en materias económicas. Laafirmación no necesita justifi

indicativo y explicativo y no li mitativo

A nuestro entender se usurpa a la clase obrera una función que es suva al disponer que sea el Ejecutivo quien designe su Re presentante. Sólo el trabajado; está capacitado para conocer está capacitado para conocer quien puede mejor velar por sus intereses; sólo considerándose como producto de deliberación y elección de los trabajadores. el Representante se sentirá po-sitivamente obligado a laborar por sus designios.—Esto, a menos que se tropiece con un Il-lántropo; que de otro modo es muy posible que se desentienda de sus representados para sólo mirar al Poder que lo exaltó. Otra cosa que notamos en la ley: LOS CARGOS SON AD-HO-NOREM.

A LOS CONSUMIDORES

DE FUERZA Y LUZ

Habiendose producido un daño de consideración en

la atarjea de la Planta de Belén, es necesario paralizar

esta planta completamente durante tres semanas apr ximadamente y por lo tanto la energía eléctrica dispo-

nible no sera suficiente para atender debidamente los

servicios de la ciudad y pueblos vecinos durante las pri-

COMPAÑIA NACIONAL DE **ELECTRICIDAD** THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT

& TRACTION Co., Ltd.

Suplicamos encarecidamente a nuestros clientes la menor cantidad posible de energia entre las 6 p. m. y las 9 p. m. para evitar la necesidad de dejar a al-

meras horas de la noche

gunos sectores sin corriente.

en las sesiones. Lo que discu-rran durante éstas será lo que aportea a la obra de construc-ción nacional que se les enco-mienda.

Sabido es que para que haya verdadero acierto en las deliberaciones de una colectividad, es raciones de una colectividad, es necesario presentarle un estudio hecho previamente, que sirva de base a la discusión. Este estu dio debe hacerse con acopio de los datos todos que puedan recogerse con respecto a la cuestión, con examen de todas las obsercon examen de todas las obser-vaciones que puedan lhacerse, con presencia de todas las re-flexiones que puedan sugerirse, y hasta con propuesta de la re-solución que el autor del estudio

crea acertada y única. Si los Consejales son ad-hono Si los Consejales son ad-hono-rem no podrán consagrarse a esos estudios, y tendrán que ser-virse de otro economista, que si esté pagado y tenza obligación de consagrarse a ellos. (La meción queda hecha). De otro modo el Consejo ten-drá un éxito mediocre.

ra un exito mediocre.

Algo diriamos de la enestión inración de los Conselales, porque pensamos, que cuanto más e estudie un ramo del saber, nás profundamente se penetra a él más conciencia se adquietiones relativas al mismo, y me discernimiento se tiene jor discernimiento se tiene so-bre ellas; pero nuestras ideas van a chocar con la doctrina muy resibida de la alternabilidad en el Poder y de la renovación necesaria de los funcionarios pú

PROXIMAMENTE CYCLE CLUB TIRO COSACO

en el Frontón JAI-ALAI Emocionantes Deportes

El sindicato de Panaderos se reunirá el lunes en uno de los teatros de esta capital

tora a las ocho de la noche, con el propósito de estudiar y comen

COMENTARIOS AL VUELO

rios teatrales que tiranizan y ex-plotan, sin taza ni medida, la scráfica bondad y la benedicti-na paciencia de muestros tandó-filos. Es una explotación ini-cua, no solamente desde el pun-

nos que resignarnos y mascar tragar el celuloide de las peliculas hispano-parlantes que han resultado un verdadero fra ra za, en toda su extravagancia, en a- toda su absurda y monótona vaan resultado un verdadero fra aso artistico y que son un a-ravio al buen gusto y un insul-o a la cinematografia artistica, stamos sujetos a trasegar la in ulsa peliculcría sentimental/en uyas escenas luchan siempre un héroe y un villano por la pose-sión de una hembra hermosa,

sión de una hembra hermosa, que en ocasiones canta inentiligibles canciones de amor y que otras veces maulla como una gata. No hay rebeldia que valga cuando se nos meten por los ojos propagandas imperialistas o militares como la famosa Flota Aérea de Ramón Novarro. Las interminables e insoportables pe lículas de vaqueros del Oeste, con sus freneficas carreras a caballo y sus disparos a quema ropa, sus héroes inmortales y sus belas que sufren persecución y sus bellas que sufren persecución y quienes acechan mil peligros, tos tienen hasta la coronilla, os cansan, nos fastidian y no ay dios posible que nos libre e ellas, de no ser q' cambiemos e tiranos teatrales. También

a daianza biecfala de los empresa rios teatrales que tiranizan y explotan, sin taza ni medida, la seráfica bondad y la benediciti en a paciencia de muestros tandón filos. Es una explotación inicua, no solamente desde el punto de vista pecuniario, sino que también desde el punto de vista pecuniario, sino que también desde el punto de vista pecuniario, sino que también desde el punto de vista pecuniario, sino que también desde el punto de vista pecuniario, sino que también desde el punto de vista pecuniario, sino que también desde el punto de vista pecuniario, sino que tendadofilo a sutrir el mismo su loico y la misma burla. De esta porte de sur privilegio de ser los visicos concentamente norteamericanas.

Tatlo que podemos decir de deste monopolio teatral, que ha llegado hasta presionar los periodicos, es que diariamente defrauda al público suministran do peliculas de segundo orden, en referimo a de tendado peliculas de segundo orden, en referimo a tendado senda que peliculas de serundo orden, en referimo a los treis directa, que les visicas de la manca de mento de la positica de la pala de que ha llegado hasta presionar los peliculas de segundo orden, en referimo a la publico suministran do peliculas de segundo orden, en referimo a los treis directa, que les visicas de la alianza biefala de que ha la publico suministran do peliculas de bastigua de la cine sino que le estropean el gus to a cualquiera que busque el delelle y la diversión en muestos consistente de la peliculas de la manceión en los privados de la due les quedas de la garando el luio, de la cine para que sus almas en critica directa, del pesimo material el terreno concreto de tros critica directa, del pesimo material el terreno concreto de toro critica directa, del pesimo material el terreno concreto de toro critica directa, del pesimo material el terreno concreto de toro critica directa, del pesimo material el terreno concreto de toro critica directa, del pesimo material el terreno concreto de toro critica directa, del pesimo material el terreno c lencias de la sociedad capitalista. Ese sel cine norteamericano. Un emporio de sandeces, de absurdos artísticos, de
cesenas inverosismiles, de, ejem
plos perniciosos, de truculencias
morbosas, y nosptros debemos
de soportario en toda su erudeces, teda su extrayagancia, en

El Colegio de Senoritas prohibió lecrle versos a la Mistral que está empalagada de ellos

tenemos que soportar, con in-termitencia periódica exasperan legio de prohibir que se leyesen

Vestidos Americanos para Hombre

> DE La ACREDITADA MARCA KIRSCHBAUM a & 58.00

EN TODO TAMAÑO RECIBIO EL

Almacén ROBERT

VISACIONES Y PASAPORTES EXTENDIDOS POR LA GOBERNACION DE SAN JOSE

Las películas sentimentales, la propaganda del imperialismo yanqui, y el espiritu judaico de los empresarios teatra-les.

En otras secciones de este periódico, nos hemos referido a lo consimultaneidad con las panta-lículas que ofrece al público la adianza biectífala de los empresarios teatrales que tiranizan y explotan, sin taza ni medida, la scráfica bondad y la benedicti.

quinas valoradoras y de veloci am precios extroitantes los compresa primas valoradoras y de velectricios (riton y Utrbini, no lo hacemos por contiauar una campaña de insidia y ataque contra investros ex-anunciantes. Lo in hacemos porque ya es tiempo que se exija a estos señores una mayor conciencia de la función social que los teatros deben llenar en su papel de factores de propaganda y de educación. La mentamos si no poder determinar, con más detalles, los innuentamos en contra de la mason con más detalles, los innuentamos en contra de la mason con más detalles, los innuentamos es aspectos que esta cuesta dicion ofrece al analisis de cualquier observador impartial. Per o dejamos para otro dia continuar la critica que hoy apenas sesbozamos. dades vertiginosas, y la poesia cuela, o, para los culteranos de Universidades. La poesia conside

> do en q' se impida, a tode oasta que en nuestros colegios se re-citen malos versos y se hable de poesias. Don Justo quiere hom-bres que sean hombres y mujeres que sean mujeres, y es naturál aislada y conjuntamente, s. declamadores y decla-es. Y que así sea, per se

BUSOUE



CUANDO QUIERA LA ULTIMA PALABRA EN PINTURA

IMPORTADORES:

KOBERG&CIA.

El Srio, de Salubridad, desea obtener una más intima colaboración entre su dependencia y la Educación Pública

on Solon Nunez, na enviado una carta al señor Secretario de Edución Pública proponifindole que a dependencia señale la fesa en que el pueda dictar una crie de conferencias sobre termas cele de conferencias sobre termas cele de conferencias sobre termas celegracias de San José provincias.

Secretars de Gaus provincia.

Nos parces muy Luena la idea carca conferencias sean propulsión de conferencias sobre con conferencias sean provincia.

fiez se propone conseguir ur intima colaboración entre pendencia y la Secretaria de Educación Pública.

NECESITAMOS VARIAS ación Pública.

El Secretario de Salubridad de Informes oficina de Restrepe o en mente celebrar la primera sunión de esta naturaleza dentro driguez.

VIDRIOS GRANDES

PARA VENTANAS DE COMERCIO VENDO VARIOS EN LOS SIGUIENTES TAMAÑOS

mts. x 1 mt. 40 ctms.
mts. x 1 mt. 45 ctms.
mts. x 0 mt. 90 ctms.
mts. x 0 mt. 90 ctms.
EDUARDO L. FERNANDEZ
"L A I N D I A"
1064 San oJsé

Apartado 1064

Tel. 2378

Exposición de productos Alimenticios en Uruguay

MONTEVIDEO, (Sipa). — La reciente Exposición Nacional de Productos Alimenticios, puso de manificato los adelantos científicos quantificato los adelantos científicos, a la vez que les proporcionó a los fabricantes nacionales una brillan te oportunidad de demostrar que muchas de las cosas que antes se importaban las produce ahora el Uruguay. La exposición adoptó por lema el de que "la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetidad de un país desendo, de la legulativa de la prospetida de

Exposición del Liceo de Costa Rica

Atendiendo a ruegos de un numeroso grupo de personas que no ha podido visitar la Exposición, el señor Ministro ha ordenado que se mantenga abierta el sábado 19 y el domingo 20, de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Para ayudar a los gastos de la Exposición se cobrará una entrada de diez céntimos por persona, con excepción de los niños pobres de escuelas y orfana torios y gentes de reconocida pobreza

LUIS DOBLES SEGREDA, Director del Liceo de Costa Rica

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Si

Resuelto el problema de Radios

de circuito de unidad balanceada **EXCLUSIVA PHILCO**

Ofrece el modelo 50

SOLO € 200

5 tubos, 3 S. G. 1 Pentode 3 circuitos de tono Altoparlante electrodinámico de gran sonoridad



Circuito de Unidad Balanceada y la garantía de la calidad PHILCO.

Ventas a Plazos Distribuidor Exclusivo

ALMACEN



P. CONTRERAS DAVILA

paciones que se cruzan de brazos ante la valiente y rebelde protes ta del diputado y periodista don Otilio Ulate.

Quisiera decirme usted, senor

Rodríguez, por que es que a to-dos ustedes que mueven el cota-rro de una evolución renovadora

rro de una evolución renovadora se les pega la lengua al páladar ante la gravedad de los escánda los? Claro, en el rol négro de ellos hay apellidos de "Jerarquia" y en estos casos el delito es una desgracia, un drama, pero si- el, pecaminoso fuera un obrero, entonces era un descarado, un sinvergilenza; esa es nuestra condición y mientras no demos en las mazmorras con los ladrones de lo

AS! EN SECRETO, SOLO PARA UD. DN. J. JOAQUIN RODRIGUEZ

No tiene usted idea del piacer que me proporcionó el juego de sus palabras de nuestra última conversación, mucho más en 'o que a politica se reflere. En ere ción modesta y humilde; no especto, en ideología politica, es tamos muy lejos el uno del otro, pudiera uectras que somos los despecto, en ideología politica, es tamos muy lejos el uno del otro, pudiera uectras que somos los despecto, en ideología politica, es tamos muy lejos el uno del otro, pudiera uectras que somos los despecto, en ideología politica, es tamos muy lejos el uno del otro, pudiera uectras que somos los desta y tiene el capricho de pudos. la razón es muy sencila, uasted, en sus mocedades, tuvo la se veleidosa y tiene el capricho de casión de ver los asuntos nacio males de adentro para afuera y o, de afuera para adentro, propiamente a la inversa, como que la financia de las comodidades, con el uterra naste el jugo de los a las inversa han sido nuestras vi das; la suya se ha deslizado con los destas a tuerra de servicio de la muchedumbre cuticulas entre de los nombres de sentera presentado de la muchedumbre cuticular adolo se destaca de tarde en ma forma y nada me afrenca y nada me afrenca pues desam o mestra es estrecheces, dentro de la modestía de humilde cumo no caso en la banadono del destino en mestras estrecheces, dentro de la modestía de humilde cumo esta par lo desta de la muchedumbre cuticular a una resolución que la del bienes para les destas de la muchedumbre cuticular a una resolución que la del bienes para les destas de la principio fundamentales, sin vota la modestía de humilde cumo conso en la banadono del destino de la modestía de humilde cumo esta para los destas de las principios fundamentales, sin vota la modestía de humilde cumo esta para les verta de las para les verta de las principios fundamentales, sin vota la mestra estrecheces, dentro de la modestía de la munica dicirio que la del bienes de la muestra estrecheces, dentro de la modestía de la munica dicirio que la del bienes de la modestía de la munica dicirio que la de

La Junta Nacional de Turismo se reunirá esta noche

das los últimos toques del regla-mento interno de dicha asocia-ción; y. al mismo tiempo tratar so bre importantes asuntos relacio-tar sobre dichos asuntos.

La Sria. de Salubridad Pública envió al Congreso un proyecto de ley para los médicos de pueblo

fa sido recibido en el congreso proyecto de reforma será debati-proyectó de ley reformando el do durante la prórroga que se les tamento de los médicos del pue ha dado a las sesiones extraordi-

salubridad pública. Este

RADIOS

ONDA CORTA :-: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago VICENTE LINES C. Agente Distribuidor 1-: Apar

Apartado No. 26

Critica

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -:- Administración 2134

ANOCHE EN LA LEGION PATRIOTICA

Como lo habiamos anunciado, se verificó anoche, en uno de los amplios salones de la Biblioteca Nacional, la reunión semanal de la Legión Patriótica Renovadora, bade la Presidencia de don Jorge Béeche. Se trafo especialmente del dictamen de mayoria sobre el volto femeniño, que acoge esta intelativa en forma restringida. Aun que el criterio de los dictaminadores implica cierta reserva, al abrir la puerta a las limitaciones de los derechos políticos de la mujer, hubo una oposición bastante fuerte: argumentaron en contra los señores Lic. Cuadio Pinto E., Juan María Castro D., Jose Pablo Quiros, Dr. Fernando E. Pinto, Jorge Alvarado P., Jorge Orozco C., Arturo Segreda. La tesis del surragio femenino fue defendida con ardor por los señores Lic.

Fablo Fournier J., Lic. Julio Ortiz C., Fernando Brenes A., Clau dio E. Carranza V., Héctor Béeche. La Liga Feminista envió una representación: además, asistió un numeroso público que dedó muy estisfecho con el debato de gran altura civica que presenció: numeroso gabilico que de don muy estatisfecho con el debato de gran altura civica que presenció: numeroso público que de don muy estatisfecho con el debato de gran altura civica que presenció: numeroso público que quedó muy estatisfecho con el debato de gran altura civica que presenció: numeroso gabilico que de do caracteriza y la gentileza de que su se interesaron por el tema del voto femenino (anoche asisteron de la Directiva de la Legión, com una ferencia de prosenta de la mujer de la mujer de la Legión, com una representación: además, asistió un numeroso público que de lunto ortizo de la la femina de la lunto de la la captina de la Eugión de la Biblioteca do no caracteriza y la gentileza de que la captina de la Captina de la Eugión de la Biblioteca do no caracteriza y la gentileza de que la captina de la Eugión de la Biblioteca do no caracteriza y la gentileza de que la captina de la

EL PROBLEMA DE LA PLATA

LONDRES, 18. — Lord Hudson a los miembros del imperio, a los anúncia que será sometida a la Estados Unidos y otras naciones cámara de los cómunes una petición para que el Gobierno Britá nico convoque a una conferencia a tantos países.

DEL PARTIDO UNION REPUBLICANA ** ESTA NOCHE POR RADIO

Del Club del Partido Unión Republicana se nos ha enviado la lista de las personas, que desde la estación de don Gonzalo Pinto hablarán esta noche

publicana se nos ha enviado la calante.

lista de las personas que desde la 2...Dipu. den Belisario Loria.

estáción de don Gonzalo Pinto ha d...Juan de Dios Morales.

DEPARTAMENTO DE DROGAS ESTUPEFACIENTES

Se pone a la disposición de las droguerías, boticas y botiquines, los siguientes productos:

Cocaína Clorchidrato cristalizado.
Codeína Fosfato.
Dionina
Sedol, ampollas de 0,01
Eucodal, ampollas de 0,02
Pantopón de 1,1
Morfina, Sulfato y Atropina, ampollas.
Para comprar al Departamento y para que éste venda drogas autorizadas, se requiere una autorización especial, librada por la Secretaría de Salubridad en favor del establecimiento que la pretende adquirir, (Artículo 10 de la Ley). del establecimie 10 de la Ley).

San José, 14 de Setiembre de 1931.

CAFE BAR F. B

PRONTO en el lugar más céntrico de San José, en el antiguo local del Royal Bank, SE INAUGURARA el negocio de

Cantina y Café

MAS MODERNO Y ELEGANTE.

Será el punto de reunión de nuestra sociedad

NUESTRA' SOCIEDA

MEDALLONES



Señorita CARMEN ARIAS

Bella y distinguida señorita de nuestra sociedad, quien ha sido elegida novia de la Sociedad Gimnástica Española

Ayer tarde fué obsequiada, por tes de Oca y su distinguida sen grupo de sus numerosas amis- fiera esposa.

Banquete

Anoche se verifico, en medio de la mayor camaraderia, un banquete que los empleados de la Contabilidad Nacional ofrecieron dependencia.

obsequiada, por tes de Oca y su distinguida se-umercosa amis- fora esposa. - :
Nuestras más efusivas felicita de lino, que fué Hotel Costa Ri de dada en honor

Anoche en el Liceo
de Costa Rica
Anoche, en uno de los amplios
salones del Liceo de Costa Rica
se verificó un balle que dió principio a las ocho de la noche proton
gándose hasta las once.
La concurrencia a dicha fiesta
fue numeroso y selecta.

procedente de Cartago, nuestro particular amigo don José Maria Gutiérrez.

Gutisrrez.

—El próximo demingo parte pa ra los Estados Unidos, en donde asistirá a la Conferencia Comercial Pan Americana, el estimable caballero don Felipe J. Alvarado. El señor Alvarado va acompaña do de su distinguida señora espo

B. —Oyene Mamá (estreno) Danzón.

C. —Hot Bricks. Blues.

10. —Cheerful little carful. Fox troi.

11. —Crazy words-crazy tune.

Por el entusiasmo que reina en

mables esposos Alvarado, un via-je lleno de venturas. por los preparativos hechi los organizadores, no dudam

De Cartago se encuentra esta capital la estimable sen ta Luz Argentina Troyo. Distinguido viajero

El sabado próximo llegara pals, de paso, el representante Panama a la cuarta Conferen Pan - Americana, el culto cal lero don Luis Carlos Aleman señor Aleman estará en esta e pital un dia, regresando lego Limón, donde tomara el barco ha de conductrio a los Estad Unidos. Nos anticipamos a pres tarie nuestro saludo de bien mia,

En el Hotel Costa Rica

El próximo domingo, será
dia de grandes actividades se les en los espaciosos salones
Gran Hotel Costa Rica, centre
reunión de la élite de nues
gran mundo social.

organizado para el domingo magnifico té danzante ameniza por una d elas mejores orques del país. En la tarde, habra mida danzante y después de teatros, música para balle, sin duda alguna llevará mu concurrencia al Gran Hotel,

lones del Club de Tennis de S.

José, y organizado po run gru
de socios de ese centro-social,
verificará una academia de ba
por la cual hay gran entusias
en nuestra sociedad. La orques
de "Los Melodians", ejecutará
siguiente programa;

3.-Moonlight Saving Time (e

3.—Moonlight Saving Time (est treno, Fox Trot.— 4.—Son de la Luna, Son.— 5.—Egyptian - Ella (estreno), Fox trot.— 6.—How I long for you to-night Vals. 7.—Dixiana, Fox trot 8.—Oyene Mamá (estreno) Danzón.

mer- 10. Tears. Vals. able 11.—Cheerful little earful. Fox

Estuvo ayer en esta capital, que esta fiesta de ocedente de Cartago, el licen- tará muy lucida,

POR SUPLICA DE VARIAS PERSO-NAS HE POSPUESTO LA PUBLICA-CION DE NOMBRES.

concediendo un corto plazo para el arreglo de las cuentas pendientes con el Garage.

Noe Alfaro

Aviso a los buenos fumadores de los sin rival CIGARRILLOS CUBANOS **VENTAS AL DETALLE:**

Flor de Cuba ...

VENTAS AL POR MAYOR:

Además se gratificarán C 0.02 por cada cajetilla vacía de estos cigarrillos, en el Almacén LA MAGNOLIA

De ANTONIO ESCARRE, Agente Exclusivo

ESTADIO NACIONAL CRAN REFRESOUERIA

No tiene necesidad de salir fuera del Estadio, para comer buenos helados, refrescos y cigarrillos.

Será bien atendido durante el match internacional del do-THE PARTY OF THE P

ALK MARKET CONTRACTOR

EL ADMINISTRADOR

SECCION CABLEGRAFICA

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES) CRYNSSEN - 7500 Tons.

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristó-bal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo

25 DE SETIEMBRE

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces
por semana JUEVES y BOMINGOS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario
y fletes, dirigirse a

FELIPE J. ALVARADO & Co. SUCS. S. A. Sub-Agentes en Limón

ELTRIUNFO DE LOS MOTORES CURTISS EN EL "DO-X" LOS MAS PODEROSOS OUE EXISTEN ACTUALMENTE

tiss - Condor", naves coa dad para 21 pasajeros que son las en las principales líneas las de transporte de pasaje, través del A su viaje de do el contina

ueva York, (CIS). — La prende los la composition de los Estados Unidos, así los en general la de todo el delico, y especialmente la alema dedican cálidos elegios al no que ha coronado el DO-X su magnifico vuelo al través Atlántico y más luego en su mor que indiscutiblemente en no parte se debe a los poderomotores que propulsaron a la intesea nave aérea.

La Capitán y dofación en tusiasmados por el resultado obministrate de las curtises de la curtises de la curtise de la curtise de la curtise de la Curtisa en motores por el sólo hecho de eran de fabricación norteame na, y hoy en día, esos mismos obtenido de nuestros motores en

LOS HEREDEROS DE DON ENRIQUE PEYROUTET AVISAN AL PUBLICO

en general, que venden las siguientes propiedades:

Una casa de dos pisos de magnifica construcción a prueba de temblores, situada al frente del costado del Banco de Costa Rica.

Una propiedad que consta de tres casas de habitación, un local para comercio en el que actualmente está instalada la pulpería "La Bicieleta" o sea 200 vs. al Sur del Banco de Costa Rica y un lote ocupado por un garage. Toda la construcción es contra temblores.

Una preciosa finquita situada entre San Pedro de Montes de Oca y Guadalupe, llamada "La Paulina" de más o menos 5 manzanas, con agua de acequia, y una casa de habitación de madera muy cómoda dentro de la misma finca. Pasa la calle macadamizada a la orilla de la finca.

finca.

Una finca con varias cabezas de ganado y magníficos repastos con casa habitación, consta de 180 manzanas situada en Fraijanes cerca del Volcán Poás.

Una finquita para ganado, con casa para mandador y casa nueva para habitación, de más o menos 17 manzanas, con bastantes aguas, situada en el Monte de Heredia, frente a la finca de don Alfredo González Flores.

Para informes entenderse con don CLAUDIO CASTRO SABORIO o con don RAFAEL GALLEGOS E.

MADRID, 18. — Con el fin de

zeppelin informa por radiograma que avanza sin novedad hacia el Erasil. En estos momentos termi na su travésia sobre el Medite-

ambio de gobierno en Nueva Ze

WELLINGTON, 18. - El Preobierno de coalición, compren endo los partidos de oposición e acuerdo con las recomendacio o sea cuatro menos que el ante rior, continuando como Premier Mr. Forbes, J. G. Coates, ex - pri mer ministro, será el lider de la

FERNCREEK, Kentucky, 18.— Hoy falleció en ésta Marvin Heart, campeón mundial de boxeo en 19050. Tenia cincuenta y cin-co años de edad.

El vuelo de Moyle y Allen

TOKIO, 18.— Los aviadores ca lifornianos Moyle y Allen han en viado un cablegrama informando que se proponen salir lo más pronto posible de la Isla Navarin.

LONDRES, 18. - El comité an o - indio celebró sesión hoy con asistencia de Ganchi, suspen-

EL PROYECTO DE LA CEDULA DE IDENTIDAD Y EL IMPUESTO CEDULAR DE INGRESOS PROVOCA ENCENDIDAS DISCUSIONES EN LA CAMARA DE DIPUTADOS

Entre los miembros de la cámara, existen muy variadas y diferentes opiniones acerca de este importante asunto

El proyecto de la cédula perso armónico trazado para solventar de la estración fiscal del país, es des truido en la cánara legista va, está siendo muy comentado attre los señores diputados.

EL PROFESOR DON JOAQUIN GARCIA...

están haciendo la politica, pero ya todos sabemos cuáles son las tendencias de estos grupos. Cambiar empleados, buscar oportunidades y nada más. Lo que no se ve es ese eatusiasmo que a veces despierta una idea, una tendencia, un hombre mismo. No hay fervor politico. Vamos haciendo lo que salga, sin que importe mayormente el final.

—Y cree usted don Joaquín que un hombre nuevo pudiera despertar esos entusiasmos en los ciudadanos?

—No es posible, Puede que tengamos hombres nuevos capaces de eso, pero los hombres nuevos no surgen nunca en las elecciones. Para que aparezcan los hombres nuevos, e necesaria la revelución Sólo y únicamente la revolución revela a los hombres auevos. No tienen cabida alli los hombres nuevos. En el mismo pueblo no saben comprender el valor de un hombre por el solo hecho de que lo lancen a una candidatura cualquiera. Hablarles en ésta o aquélla provincia a los ciudadanos de Moreno Cañas, de Enrique Pinto, de cualquier otro hombre, es arar en el desierto. Nadie se preocupará de averiguar quiénes son ellos, ai para qué pueden servirle al país. Lo que puede revelar a los nuevos directores de la opinión es como antes dije la revolución y no esta paz inalterable en que solamente los gamonales, los políticos de profesión logran convencer a sus demás conciudadanos con las mismas y conocidas cantilenas y con los mismos y conocidos hombres de hace muchos años. Y es necesata en pueblos dormidos como el nuestro por tanto tiempo, para que haya una completa renovación de valores ciudadanos. El ejemplo de Lerroux en España viene a demostrar que mi tesis es buena. Lerroux trató de surgir con sus prestigios y sus méritos durante cuarcata y un años. La politica monárquica no le enseñaba al pueblo, ni acaso tenia medios para hacerlo más nombres que los de Romanones y demás cocianes de la politica española. A Lerroux deliberadamente se le excluía. Cómo surgir? Imposible. Las votaciones de monárquica no le enseñaba al pueblo, ni acaso tenia medios para hacerlo más nombres que los de Romanones y demás conte

TREJOS HNOS.

LITOGRAFIA - TIPOGRAFIA - LIBRERIA - PAPELERIA

Agencia RODRIGUEZ - PIZA

- LOCAL PIZA E HUOS -

PASE A OIR LOS FAMOSOS RADIOS

"General Motors" y "Victor"

VICTROLAS de todo precio y tamaño

Pase a oir también los nuevos discos VICTOR y COLUMBIA que hemos recibido

EN ESTA SEMANA RECIBIREMOS EL FAMOSO DISCO DE LA PELICULA .;- "SU NOCHE DE BODAS" -:-Encárguenos el suyo llamando al teléfono No. 2238

Nos hacemos cargo de toda clase de reparaciones de Victrolas y radios

Si su Victrola o Radio no funciona bien, avisenos por teléfono y le enviaremos n tro experto. Podemos asegurarle que quedará muy satisfecho del trabajo y del precio.

LOS DEPORTISTAS ME XICANOS DEL "MARTE". LLEGARAN MAÑANA SABADO 19, POR ATRASO DEL VAPOR "RUGIA". EL RECIBIMIENTO SE HARA EL MIS-MO SABADO EN LA ESTACION DEL ATLANTICO.

ESTADIO NACIONAL DOMINGO 20 SETIEMBRE

Primer sensacional Match Internacional

Presentación del Equipo Campeón Mexicano

ALAJUELENSE

Las localidades están en venta en las Cigarrerías MENDIOLA y BRENES

AL DOCTOR MORENO CAÑAS

en "La Tribuna".

o que hombres como usson orgulio del partido
allita, tienen más derecho
la actuación del licenta
tez Ortiz, indiscutiblemen
limpia y más llena de
de ciudadana que la de
autor de la cartilla cisi la escribió, en ninguactos de su vida pública

Carlos Solis Alvarez

Una Conferencia sobre la Malaria, será dictada el próximo martes 22 en la Escuela Normal

El dector don Solón Núñez, dictará una conferencia sobre la Secretario de Salubridad Pública ha sido invitado por el profesor don Juan Dávila, director de la Escuela Normal de Heredia, a dictar una conferencia. El doctor Núñez accedió a la petición del señor Dávila y el próximo martes a las siete de la noche,

CYCLE CLUB

TIRO COSACO

Próximamente en el FRONTON JAI-ALAI

fermedad en las personas etc etc

Jermedad en las personas etc etc.
Debido a la experiencia que cl
doctor Núñez tiene sobre estos
puntos y por ser el tema de gran
netualidad en consecuencia de
los brotes paludicos que se han
venido desarrollando en el país
durante estos últimos dias principalmente en las regiones de
Orosi y Esparta, la conferencia
promete ser muy interesante. promete ser muy interesant

JUVENTUD ATLETICA FRONTON JAI - ALAI

Academía de Cultura Física

LUCHA GRECO-ROMANA BALL AND BALL BOXEO Y OTROS DEPORTES

LAS INSCRIPCIONES ESTAN ABIERTAS EN LA CIGARRERIA BRENES

NIÑOS Y NIÑAS Juventud de Costa Rica

Con cuánto afán, con cuánto regocijo y con qué júbilo celebrasteis el 15 de Setiembre, aniversario de la Independencia de Costa Rica. Así como vosotros, sentia yo en la infancia cese amor por la patria, liegué a juntar que la vengaria si algún extrano casara hollarla, y cumpli mi juramento cuando el conflicte con Fanamá y cuando apenas llegada a los 14 años, me sentia más hagrimas a los ojos, cuan compañaban; en mis vénas hervita la sangre de venganza, y so faba extrangular al atrevido que pretendia arrebatar un pedazo del suelo que me vió nacer . . . Y noy, que destiusión que amanga ra realidad, no acierto a compera der tanta ignominia, tanto odio, inculcado inocentemente por los hombres que rigen actualmente las secuelas burguesas.

Que defendia? Qué era la gue gra? Acaso defendia el pan de los hombres proletarios? Acaso defendia un pedazo de listes burguesas.

Que defendia? Qué era la gue gra? Acaso defendia un pedazo de los hombres proletarios? Acaso defendia un pedazo de los hombres proletarios? Acaso defendia un pedazo de los compañabas de los hombres proletarios? Acaso defendia un pedazo de los comperas de la cual una pulgada no me pertenecia, y que por suerte tal 'vez no me costó la vida, para que ferena costá a devuestro pro esa atentatora pasividad, os obligará a heredar, las de vuestro corazón y vues rea y fallo de los hombres que vestros de verdad; gritar con todas los contentes para destruir-via la sacuelas burguesas.

Que defendia? Qué era la gue gra? Acaso defendia el pan de los hombres que rigen actualmente las secuelas burguesas.

Que defendia? Qué era la gue gra? Acaso defendia un pedazo de los hombres que remaisas y risas, esos lombres proletarios? Acaso defendia un pedazo de lega de los contraste, bienestar de mi pueblo? No, que ridos niños, sabéis que defendia.

Pieco bien, defendia un pedazo de liero, es bene missos y risas, esos lombres que se hacen llamar los pode devosos sin conciencia, se la di-derrocaban y tiraban por el sue levantaron ellos mismos, a uu estruito del condita de cual u